

RELATIONS ENTRE LE CANADA ET LE MEXIQUE

C'est en 1944 que le Canada et le Mexique établirent des relations diplomatiques. Depuis lors, les échanges entre les deux gouvernements ont pris plusieurs formes, dont la visite officielle que l'ancien président M. Adolfo Lopez Mateos a faite au Canada en 1959, suivie de la visite du Très honorable John Diefenbaker au Mexique en 1960. Au cours de la visite d'une mission ministérielle canadienne au Mexique en novembre 1968, un comité mixte Canada-Mexique fut mis sur pied, à l'échelon ministériel, afin de constituer un organisme permanent de consultations périodiques sur des questions politiques, économiques, culturelles et commerciales d'intérêt commun. La première réunion du Comité ministériel Canada-Mexique s'est tenue à Ottawa en octobre 1971. Cette réunion marqua le début d'une ère nouvelle dans les relations entre les deux pays, permit de découvrir une vaste gamme d'intérêts communs et de nouveaux domaines de coopération entre le Canada et le Mexique, et confirma que, dans le cadre de l'élargissement et de l'affermissement de nos relations avec l'Amérique latine en général, celles que nous entretenons avec le Mexique sont d'une importance primordiale.

En mars 1973, le président du Mexique et Mme Echeverria ont effectué une visite d'Etat au Canada. Mis à part son caractère officiel, la visite présidentielle a permis aux ministres et fonctionnaires d'échanger des vues sur des domaines d'intérêts parallèles ou communs comme les relations avec les Etats-Unis, la diversification de l'économie et des échanges commerciaux, les investissements étrangers, la gestion des ressources, la production minière, les produits de base, les accords internationaux sur les produits de base, etc. Quelques mois plus M. Echeverria a personnellement invité plusieurs représentants du gouvernement fédéral, du gouvernement du Québec, du gouvernement de l'Ontario et du secteur privé à assister au discours annuel du président sur l'état de la nation "Informe" prononcé devant le Congrès mexicain.

Dans le domaine des échanges commerciaux, les relations entre le Canada et le Mexique sont régies par un accord commercial, entré en vigueur en 1947, en vertu duquel chaque pays accorde à l'autre le traitement de la nation la plus favorisée. Les exportations canadiennes vers le Mexique ont plus que doublé au cours des années soixante et les exportations mexicaines vers le Canada ont plus que triplé. Le volume total des échanges commerciaux entre le Canada et le Mexique en 1972 a été évalué à 152 millions de dollars, dont 100 millions d'exportations canadiennes. Le tourisme canadien au Mexique a rapproché la balance des paiements du point d'équilibre. Des représentants des secteurs public et privé se sont réunis à Toronto en mai 1972, puis à Mexico en mai 1973, pour discuter des relations économiques et commerciales. La réunion, qui fut un franc succès et donna un nouvel essor à l'expansion du commerce et des investissements, fit de nouveau ressortir le caractère complémentaire des économies mexicaine et canadienne et l'étroite corrélation qui existe entre les possibilités de l'industrie canadienne dans des secteurs spécialisés et les besoins mexicains.